



# Diputadas y diputados abordan, en la Permanente, los procesos electorales de Coahuila y Estado de México

**Boletín No. 4433**

## **Diputadas y diputados abordan, en la Permanente, los procesos electorales de Coahuila y Estado de México**

- Participan representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, emitieron comentarios sobre los procesos electorales en Coahuila y en el Estado de México, en el apartado de la Agenda Política.

### **Los programas son políticas públicas**

La diputada Olimpia Tamara Girón Hernández (Morena) dijo que en estas elecciones se está utilizando el programa de la tarjeta rosa. “Quiero decirle a la ciudadanía que los programas son políticas públicas, establecidas por el Ejecutivo para ayudar y auxilio de la población, pero nadie puede utilizar un programa municipal, estatal o federal para su propio beneficio”.

Manifestó que la población sabe que el voto es libre y secreto. “Ellas y ellos van a votar por aquellas propuestas que tienen los legisladores, que están con un proyecto nacional que va a abrazar siempre a la población más desprotegida y a las mujeres que han sido vulneradas durante mucho tiempo”, agregó.

### **Condena a la intromisión en los procesos electorales**

Jorge Triana Tena, diputado del PAN, expresó que hay incongruencia desde el púlpito presidencial en las mañaneras y una violación flagrante de la ley. Recordó que en 2006 se modificó la legislación electoral para impedir que el Ejecutivo pudiera entrometerse en los procesos electorales y “ahora es el primero en hacerlo, y no se dice nada”.



“Estamos a unos cuantos días de que concluyan las campañas electorales en dos estados fundamentales, porque son la antesala de 2024. Condenamos la intromisión ilegal, inmoral, incongruente e hipócrita de Andrés Manuel López Obrador en los procesos electorales de Coahuila y Estado de México, a través de los llamados al voto y al no voto”.

### **Estas elecciones son el futuro del país**

La diputada Paulina Rubio Fernández (PAN) señaló que en el estado de Coahuila existe una amplia ventaja de la alianza “Va por México” (PAN-PRI-PRD), mientras que en el Estado de México hay un empate técnico; sin embargo, no quieren que se sepa porque han estado tratando de ocultar cualquier encuesta que evidencie que Morena tiene casi perdida esa entidad.

“Estamos convencidos de que la gobernadora será Alejandra del Moral, en este ejercicio de conciencia ciudadana en el que los mexicanos saben que lo que se juega hoy no es sólo una elección de estado, es el futuro del país y la decisión de tener un país libre o autoritario; estoy segura que harán un ejercicio de conciencia”, comentó.

### **Se ha puesto en marcha una elección de Estado**

El diputado Pablo Guillermo Angulo Briceño (PRI) calificó como increíble el cinismo de Morena y aliados, “ya que por lo que lucharon en muchos años son las prácticas que llevan a cabo para tratar de ganar una elección que, a todas luces, está pérdida, y plantear temas de la elección cuando hay otros más urgentes como es la crisis de inseguridad, migratoria y económica”.

Denunció que se ha puesto en marcha una elección de Estado, violando la ley y acosando a la ciudadanía. Dijo que han entablado más de 180 procedimientos legales en contra de Morena y su candidata por la intromisión ilegal en el proceso electoral, y hay evidencia de que al menos 17 alcaldes Morena usan el dinero de sus municipios para inclinar el voto a su candidata. “Es lamentable lo que pasa en el Estado de México”.

### **Pugnamos por una opción que sume a los esfuerzos de la transformación**

Por el PVEM, la diputada María del Carmen Pinete Vargas señaló que el próximo 4 de junio se llevarán a cabo dos importantes procesos electorales, los cuales definirán el rumbo que habrán de tomar Coahuila y el Estado de México; se definirán 27 cargos de elección popular, siendo las dos gubernaturas las más importantes y trascendentes.



Aclaró que el PVEM en Coahuila postuló a un liderazgo local, porque no podían acompañar a un candidato empresario taurino y con negocios en la industria del carbón. “En el PVEM, mantendremos una campaña de propuestas sin descalificar, y pugnamos por ser una opción electoral que sume a los esfuerzos de la transformación de México”.

### **El 4 de junio se hará un cambio**

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) indicó que el presidente Andrés Manuel López Obrador, en este momento, tiene el 80 por ciento de apoyo del pueblo de México. Asimismo, dijo, la concepción de los mexicanos en su voluntad de ejercer el voto se movió a partir del primero de julio de 2018.

Expuso que el 4 de junio los ciudadanos del Estado de México y Coahuila tienen la oportunidad de cambiar la forma de gobernar de la administración pasada. “Con ese programa de salario rosa están queriendo condicionar el voto; sin embargo, el 76 por ciento de los ciudadanos del Estado de México quiere el cambio y ese lo encabeza la maestra Delfina”.

### **La verdadera elección es la de 2024**

El diputado Jorge Álvarez Máynez (MC) consideró que las próximas elecciones en el Estado de México y Coahuila son una farsa, al tiempo que cuestionó por qué Morena y el gobierno “son incapaces de pronunciarse sobre la corrupción del presidente de la administración pasada, el cual está paseándose en Europa mientras no lo tocan”.

“La verdadera elección que ya comenzó es la de 2024, por eso agradecemos que en el Instituto Nacional Electoral ya se haya iniciado el procedimiento especial sancionador por la intervención del presidente de la República en el proceso electoral. También, hay un actor que se va a aparecer en el proceso presidencial y va a cambiar el guion de la historia, y ese es Movimiento Ciudadano”, agregó.

### **La ciudadanía muy seguramente elegirá la mejor opción**

Marcelino Castañeda Navarrete, diputado del PRD, mencionó que la celebración de elecciones libres con certeza y legalidad ha sido para la nación el vínculo de la consolidación de la democracia y del progreso para garantizar que sea la ciudadanía quien elija a sus gobernantes; “desafortunadamente, estamos viendo la intromisión y el cinismo vergonzoso del Poder Ejecutivo utilizando la presión de los programas sociales”.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**BOLETINES**

18/05/2023

**LEGISLATIVO**

Afirmó que la ciudadanía muy seguramente elegirá la mejor opción, buscará la más atinada y menos servil; la ciudadanía del Estado de México y Coahuila elegirá desterrar las amenazas autoritarias y los retrocesos democráticos, dirá no a los moches y defenderá con el arma más poderosa que tiene, como es el voto, a las instituciones, y demostrará que existen mexicanas y mexicanos a los que les importa tener condiciones adecuadas para el desarrollo de la económica, combatir la corrupción y de seguridad.

